
実施期間 ６月１８日～１１月２５日

三重支部

～私たちは介護のプロを応援します～

（公財）介護労働安定センター

令和６年度

介護労働講習（実務者研修を含む）

掲載している写真・氏名等の個人情報につきましては、予めご本人の承諾を得て掲載しています。



修了式を迎えられました39 名の皆さん、無事、介護労働講習（実務
者研修を含む）の全課程を修了されましたこと職員一同心よりお慶び申
し上げます。
私共の法人は、理念として「介護を未来にわたって支えるため、働き

やすい、働き甲斐のある職場づくりに貢献します」、行動宣言として
「私たちは、介護のプロを応援します」としております。
今後、皆様方が、仕事で高齢者や障がい者をサポートし、それに対す

る感謝が映りこんだ瞳、また、ご自身も心に使命感を秘め、いきいきと
仕事する姿を想像できます。
このようなことは、他の業界にはない介護業界の魅力かと思われます

ので、一人でも多くの仲間を増やしていただきたいと思います。
また、事業所訪問した際にも、「うちにも在籍者がいますよ」と言っ

た話を聞かせていただくこともあり、講習修了者の輪を広げるため、令
和４年度より、「修了生ネットワーク」事業が動き出しましたので、皆
様方にもご登録いただきますようご案内申し上げ、ご挨拶とさせていた
だきます。

三重支部職員一同

修了者へ贈る言葉

修了おめでとうございます

写真



開講式

医療的ケア演習

生活支援技術

講習風景



介護過程Ⅲ 実技

レクリエーション

就職相談会

講習風景

写真

写真

写真



今年も多くの受講者が講習を修了し、それぞれの道へ進んでいきました。
修了者の感想をご紹介します。

講習を終えて

座学、実技、実習と様々な体
験が出来、同じ目標に向って学
ぶたくさんの仲間も出来、学生
の時のように、試験に向けて勉
強に取り組み、充実した６ヶ月
間でした。

６ヶ月の講習期間、熱い講師
陣と一緒に学んだ仲間たちの内
面から湧き上がる「介護職に就
きたい、誰かの役に立ちたい」
といったモチベーションを共有
出来たことに感謝です。たくさ
んの介護の知識と技術を身に着
けることが出来、気持ちの良い
講習でした。

介護の知識、技術が学べてよ
かった！

楽しかったです。一番前の席
でしたが、頑張りました。

初めはクラスになじめるかど
うか、授業についていけるかな
ど、不安でしたが、講師やクラ
スの皆さんは、優しく、困って
いることがあれば助けてくださ
り、とても充実した毎日でした。
今回の講習を皆さんと受けるこ
とが出来、無事修了出来て良
かったです。

濃い内容。毎週のようにある
修了評価試験・・久々の勉強で
頭の中はいっぱいいっぱいでし
たが、良い仲間にめぐまれ、
日々楽しくあっという間の６ヶ
月でした。こちらでの学びを生
かし、就職につなげていきたい
と思います。



当初、右も左もわからない状
態で半年が長いと思っていたの
が、月日を経て、仲間と協力し、
高め合い、ふと気が付くと講習
修了間近、金銭面は確かに辛
かったですが、それ以上の物を
得たと思います。それくらい私
にとって濃い半年でありました。

受講前は不安な気持ちばかり
でしたが、幅広い年齢層の方と
仲良くなれて、学生の頃の様な
楽しい雰囲気の中で、学ぶ事が
出来ました。講師もとても深く
楽しく丁寧に教えて下さったの
で、多くの知識を得られたと思
います。

介護職はした事がなかったの
で不安でしたが、講習は楽しく
受講できました。

不安ばかりの開講式でしたが、
職員の皆さんや講師の方々、仲
間に支えていただき、最後まで
頑張れました。ありがとうござ
いました。

性別、年齢、職歴、既婚・未
婚など関係なく、全員で協力し
ながら講習を終えられたと思い
ます。介護に興味のある方に是
非お薦めします。

入校前は、幅広い年代の方々
と学んでいけるか心配でしたが、
介護労働安定センターの職員や、
講師の熱意ある講義で、介護職
の意義を知ると共に、周りの受
講生の優しさもあり、無事講習
を終える事ができました。講習
で学んだことを今後に役立てた
いと思います。

あっという間に過ぎた半年間、
周りの人に教えてもらったりし
ながら何とか試験やレポート提
出が出来ました。医療的ケア演
習では、皆の支えがあって乗り
越えることが出来ました。不安
もありますが、就職へ向けて一
歩ずつ進みたいと思います。



１０年以上介護の仕事をして
きました。また介護労働講習の
受講を通して、一から学び直し
た感じです。

最初は６ヶ月が長いと思って
いたけど、あっという間で楽し
く学ぶことができました。

受講当初は、テキストの厚さ
や科目内容を見て不安になりま
したが、無事修了することがで
きました。これもご指導いただ
いた講師や、介護労働安定セン
ターの職員の方々、講習を共に
受けた受講者の方々のおかげで
す。ありがとうございました。 楽しく学べました。

介護の知識が何もなく始まっ
た頃は、不安でしたが、受講仲
間にもまれ、あっという間の６
か月間でした。介護福祉士を目
指し、ここで学んだ事を役立て
ていきたいと思います。

介護の仕事は利用者の生活の
援助、身体介助をすれば良いと
思っていたが、個人の尊厳を大
切にし、利用者の自立の支援、
生活の維持をすることだと知る
事ができて、安全に介護できる
様に知識や技術を習得していき
たいです。



６０歳で定年を迎え今後を
迷っている時、介護の仕事があ
る事を知りました。６ヶ月長い
と感じましたが、終わってみる
とあっという間で、楽しい仲間
と出会い、充実した期間を過ご
す事ができました。

介護の現場を経験されている
方や、他の職種の方とコミュニ
ケーションがとれて貴重な時間
だった。この講習で介護の考え
の基盤が出来て良かった。

試験が多く最初は余裕があり
ませんでしたが、講師の言葉で、
不安が払拭され、その後は余裕
が出来て、大変でしたが楽し
かったです。

講習で学んだ介護職員として
の知識を、実践の場で出してい
き、介護技術を実際の介護現場
で習得していきたいと思います。

its a    piece    of     cake

講座を受講して、介護の奥深
さを知りました。今まで自分が
してきたきた介護はほんの入り
口に過ぎないことを実感しつつ、
良き経験・勉強をさせていただ
きました。また良き仲間にも出
会えました。ありがとうござい
ました。

最初は不安でしたが、日が
経つごとに楽しく受講するこ
とができました。



最初は半年間やっていけるか
とても心配でしたが、過ぎてみ
るととても楽しくあっという間
でした。当初目指していたボ
ディメカニクスについてや、介
護の基礎の部分をしっかり学ば
せていただきました。学んだこ
とを就職先で生かして頑張りま
す。

講習を終えて、受けて良かっ
たと心から思います。たくさん
学ばせていただき、皆さん良い
人ばかりで楽しく受講できまし
た。ありがとうございました。

介護とは単なる技術ではなく、
心が大切なのだと知る事ができ
ました。良き仲間に恵まれ、６
か月間、最後まで頑張る事がで
いました。今後も学んだことを
生かして、頑張っていきます。

医療的ケアの修了評価試験が
難しかった。実習も終わり、
ホッとしています。

雇用保険を受給しながら実務
者研修の資格を取得することが
でき感謝しています。
受講者の方々も良い方ばかりで、
半年間とても楽しかったです。

皆さまと一緒に勉強が出来て、
楽しく過ごさせていただきまし
た。不安な時分からない時も常
に助けてもらい、とても感謝し
ています。充実した半年間でし
た。。



終わりました。
ありがとうございました。

貴重な体験をさせて頂き、有
難うございます。他の受講者の
手助け、助言などを頂き、なん
とか講習を修了することが出来
ました。令和６年度の皆さん、
ありがとうございました。

仲間が居てくれて協力しても
らって、ここまで頑張れました。
これからも仲間が頑張っている
から頑張れるんです。令和６年
度の皆さん、ありがとうござい
ました。

５０歳を過ぎての職業講習は
とても楽しく過ごさせていただ
きました。皆様本当にありがと
うございました。仲良くしてく
れてありがとうございました。
介護士として頑張っていきたい
と思います。

講師の方々も受講者の皆様も
運営の皆様も個性的で面白い方
ばかりで楽しく講習期間を過ご
す事が出来ました。ありがとう
ございました。

長い様で短い月日でした。
もう少し勉強していたい気持ち
です。色々な役立つ知識が身に
ついたと思います。

マイノリティを目指し、
これからどの道にすすめる
か、楽しみにしています。



就職先を訪ねて

河上夏樹 さん

令和６年度修了者

事業主さまから一言 特養香寿苑 施設長 別府知典 氏

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

講習内容などについてのご感想は？

これから受講される方へメッセージをお願いします

普段の仕事ぶりはいかがですか？

これから受講される方へメッセージをお願いします

介護労働講習で学んだことは？

介護の事は何もわからなかったので、本当に一から介護を学びました。
ご利用者のQOLを上げる事や、維持する事の大切さを学びました。

約半年間勉強して、少しは入居者様に何かできるのではないかと思ってい
ましたが、まだまだ勉強が足りないことを痛感しました。けれど、介護士
としての考え方や、安全に配慮した体の使い方、入居者様への接し方など
は今回の講習を受けていたのでとても助かりました。

一度社会に出ると、毎日勉強することもなかなかなく、すごく懐かしい感
じがしました。自分の好きなことを学べる空間はとても楽しかったです。
クラスメイトにも恵まれ、とてもやる気がでました。

とても難しい内容の授業や試験などもあると思いますが、そんな時はクラ
スメイトや講師方等に相談してみてください。解決するはずです。勉強す
ることは絶対無駄ではないので、頑張ってください。

何事にも積極的に取り組み、入居者様への対応も優しく丁寧であり、好
感が持てます。

介護のお仕事は、「誰かのお役に立ちたい」「お年寄りが大好き」という
方にとても魅力的な職業です。大変な事も沢山ありますが、利用者様から
の「ありがとう」の一言と笑顔が何よりの答えです。



就職先を訪ねて

坪倉香代子 さん

令和６年度修了者

事業主さまから一言 小規模多機能センター鈴鹿けやき苑
施設長 福田勝俊 氏

実際に介護の仕事に就かれた感想は？

講習内容などについてのご感想は？

これから受講される方へメッセージをお願いします

普段の仕事ぶりはいかがですか？

これから受講される方へメッセージをお願いします

介護労働講習で学んだことは？

利用者について個別ケアの対処方法等や、接し方の基本等を学びました。

１０年ちょっと介護の仕事に携わっていますが、今更ながらの大変さを痛
感しています。

各講師の話を聞き、実際の現場について奥深さを知ったこと。

自分が知りたい事ばかりでなく広く話を聞いて、しっかり介護の勉強をし
て下さい。

介護職員のお手本にしたい人です。利用者様からも職員からも信頼され
ている優秀な方です。

初心に帰り、基本的な事を学んでください。


